

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Septuagésime

On appelle dimanche de la *Septuagésime* le premier des trois dimanches qui précèdent le commencement du carême.

Comme le premier dimanche du carême s'appelle, dans le langage de l'Eglise, *Quadragesime*, lorsqu'on a remonté jusqu'aux trois dimanches précédents, dont le semaines servent de préparation au carême, on a gardé l'ordre des nombres par dizaines ; et l'on a nommé *Quinquagésime*, le dimanche qui précède celui de la *Quadragesime*, et *Sexagésime* et *Septuagésime* les deux dimanches précédents.

Dans le cours de ces trois semaines, l'Eglise se propose de préparer ses enfants au carême par le recueillement, par l'usage des sacrements et la prière. En se mettant ainsi en état de grâce, on fera une abstinence utile et méritoire, tandis que si on persévérerait dans le péché, on ne retirerait aucun profit des œuvres de pénitence.

Depuis la *Septuagésime* jusqu'à Pâques, l'Eglise supprime l'*alleluia*, le *gloria* et les autres chants d'allégresse, pour nous rappeler que nous sommes entrés dans un temps de componction et de salut, où les divertissements du monde sont d'autant plus criminels qu'ils contrastent avec le deuil de l'Eglise.

Dieu de bonté et de miséricorde, qui, par la foi, avez daigné nous appeler à votre vigne, accordez-nous la grâce d'y être de bons ouvriers, de fuir l'oisiveté et de réparer à l'avenir, par un travail assidu, tout le temps que nous avons perdu jusqu'ici.

Circulaire au clergé

Notre Saint Père le Pape Léon XIII ne s'occupe pas seulement du salut de nos âmes, mais aussi il se croit obligée de veiller à la vie et à la santé des fidèles. C'est pourquoi, de l'avis de l'Inqui-